

[\[previo\]](#) [\[próximo\]](#) [\[versión impresor\]](#) [\[inscripción\]](#)



El Hablaganados 417: Hay que averiguar ahora si las vacas están preñadas para administrar el proceso mejor.

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU
Traducción por Dr. John S. Ballard, Dickinson State University

Los camiones traen el heno ahora a \$5 por milla cargada, así que el heno se amontona lenta y costosamente. Las puertas y los candados están listos y en buenas condiciones.

Este año, el valor del heno es muy alto. Como resultado, la mayoría de los productores está parada donde el camino se bifurca. ¿Deben comprar más heno o vender las vacas?

Pregnancy Classification	Number of Cows
A1 (Allbred)	35
N1 (conceived the first 21 days)	0
N2 (conceived the second 21 days)	12
N3 (conceived the third 21 days)	0
Open (projected)	1

Los productores necesitan repasar todas las opciones. El comprar de la comida basado en el costo por dólar por libra de energía y proteína es más deseable que simplemente comprarla por peso bulto.

Sin embargo, una pregunta más básica se necesita hacer: ¿Vale la pena alimentar las vacas?

Ahora es cuando se debe usar la tecnología ultrasonido para averiguar si las vacas están preñadas. La mayoría de los veterinarios puede hacerlo. Entre más pronto que se puede determinar las proyecciones para los becerros del año que viene, lo más sólidos serán los planes.

En el Centro de Investigación y Extensión de la Universidad del Estado de Dakota de Norte en Dickinson, la edad del feto se determina durante la prueba por ultrasonido para la preñez. Para encontrar la edad de los fetos, la hora más apropiada para hacer la prueba de ultrasonido es dos o tres meses después de soltar los toros a las vacas.

Hacer la prueba de ultrasonido tres meses después de soltar los toros a las vacas significaría que el becerro más viejo tendría 90 días de edad. Si quitaron los toros después de 60 días de tenerlos soltados a las vacas, el feto más joven debe tener aproximadamente 30 días de edad.

Aun si los toros todavía están con las vacas, el ultrasonido puede funcionar bien. Las vacas que llevan un feto de menos de 30 días son muy difíciles de detectar y se debe deshacerse de ellas o, por lo menos, ponerlas en el grupo de re-examen para posiblemente venderlas como vacas preñadas.

Ahora es un buen tiempo de decidir teóricamente (por papel) cuáles vacas se va a guardar y mantener con la comida cara y hacer planes para ellas. Por ejemplo, el Centro les da a todas las vacas un código de preñez.

Una vaca de tipo A1 está preñada y se concibió mediante la inseminación artificial. Una vaca de tipo N1 ha concebido naturalmente durante los primeros veintiún días de la temporada de reproducción.

Las vacas que se predijeron haber concebido durante los segundos 21 días de la temporada de reproducción se designan como N2. Las vacas que se predijeron haber concebido durante los terceros 21 días se clasifican como N3.

Las demás vacas no se concibieron o se concibieron tarde y, según la necesidad, se pueden examinar de nuevo en el otoño. A lo mejor, uno se deshará de esas vacas por venderlas.

La semana pasada, 48 vacas en la sección 16 se examinaron por ultrasonido. 35 de ellas se clasificaron como vacas A1, 12 como N2 y había una que quedó abierta por no concebir.

En términos de administración, sabemos que 35 vacas van a parir temprano y 12 más probablemente parirán durante la parte más tarde de la temporada. Vamos a examinar las vacas abiertas de nuevo y venderlas.

El mismo procedimiento se empleaba para las novillas. Hoy, 96 novillas se evaluaron para la preñez. Nueve de ellas no se concibieron. Una estaba preñada, pero estaba muy loca. Éstas diez se fueron de los pastos para la casa de venta. No hay por qué guardar tales vacas, y aun menos razón para guardar una loca.

Después de un día de trabajar con el ganado, uno se aprecia el silencio. Durante el día, el sonido de las patadas de una novilla contra las cercas o un cuerpo humana no es aceptable.

He visto bastantes novillas pasar por los pasadizos para saber que habrá novillas buenas y otras no buenas. Las no buenas destruyen lo a su alrededor y no vale la pena guardarlas... no van a cambiar.

Esto puede parecer cruel, pero es la realidad y la verdad es la verdad. El temperamento y el comportamiento expresado se heredan. Las novillas malas vienen de las vacas malas.

Para administrar mejor haga usted los exámenes de ultrasonido temprano.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en www.BeefTalk.com. Para más información, póngase en contacto con el North Dakota Beef Cattle Improvement Association(la Asociación de Mejoramiento de la Carne de Res de North Dakota 1133 State Avenue, Dickinson, ND 58601 o vaya a www.CHAPS2000.com en la Red Internet.

Fuente: Kris Ringwall, (701) 483-2348, ext 103, kringwal@ndsuxext.nodak.edu

Redactor: Rich Mattern, (701) 231-6136, richard.mattern@ndsu.edu